

Les Modèles du Prêtre-Adorateur

SAINT ANTOINE-MARIE ZACCARIA



Dans la 6^e leçon de l'office de saint Antoine-Marie Zaccaria, on lit ces paroles : " On rapporte qu'il introduisit l'usage d'adorer, pendant trois jours, la sainte Eucharistie, exposée publiquement sur un trône élevé. "

La Bulle de Canonisation, signée par Notre Saint Père le Pape Léon XIII et par vingt-cinq Cardinaux, dit d'une manière plus explicite encore : "Le premier, comme l'établissent des témoignages solides, il conçut le projet d'un Triduum d'adoration solennelle, en l'honneur de la sainte Eucharistie."

Précédemment, dans le décret pontifical sur l'authenticité des trois miracles attribués au nouveau Saint, on avait écrit : " Il s'employa à réveiller et à augmenter partout l'amour de Jésus caché dans le Très Saint Sacrement ; aussi est-ce à lui qu'on attribue l'origine du pieux usage d'exposer solennellement, pendant trois jours, à l'adoration des fidèles, la sainte Hostie, en l'élevant sur un trône. "

Il ne sera pas inutile, croyons nous, de donner quelques détails sur un objet de si haute importance. Bien des personnes ignorent, en effet, le rôle prépondérant de notre Saint dans l'une des dévotions les plus chères au peuple chrétien.

Dès l'année 1527, Mgr Jean-Antoine Bellotti, Commandeur du prieuré de Saint-Antoine de Grenoble, prélat distingué et célèbre prédicateur de la cathédrale de Milan, avait établi, dans l'église du Saint-Sépulcre, une pieuse Congrégation de laïques auxquels, entre autres pratiques, il avait prescrit de se réunir, quatre fois par an, pour y adorer, à tour de rôle, le Très Saint Sacrement, durant l'espace de quarante heures. Plusieurs églises de Milan imitèrent cet exemple.

Toutefois, ce pieux exercice se faisait d'une manière privée, sans aucune solennité, le Très Saint Sacrement demeurant toujours renfermé dans le tabernacle.

Quelques années plus tard (1631), lorsqu'Antoine-Marie Zaccaria vint à Milan, ce saint usage était pour ainsi dire tombé en désuétude.

Le serviteur de Dieu, dont l'amour pour Jésus-Eucharistie lui avait mérité l'insigne faveur de voir les anges du Ciel entourer visiblement l'autel, au jour de sa première Messe, trouva